



**JOSÉ
YUSTE**

**Activo
empresarial**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Luz verde a MVS-Dish-Telmex

■ La nueva televisora, formada por la alianza entre MVS-Dish-Telmex, no fue objetada por la SCT ni por la Comisión Federal de Competencia.

■ Tendrá a Telmex como la empresa de cobranza y facturación.

Las autoridades están dando luz verde al nuevo consorcio de televisión satelital, bajo el sistema DTH (Direct To Home). La nueva televisora formada por la alianza entre MVS-Dish-Telmex sí podrá salir adelante, sobre todo confiando a Telmex como empresa de cobranza y facturación.

NI SCT ni CFC tienen objeciones

De hecho, la Comisión Federal de Competencia, presidida por **Eduardo Pérez Motta**, no ha encontrado problema alguno en la participación de Telmex, la telefónica de **Carlos Slim**, ya que su integración es como empresa de cobranza y factoraje. Y la CFC ve positivamente otro participante en el mercado de televisión satelital.

Por su parte, **Juan Molinar Horcasitas**, titular de la SCT, tampoco encontró problemas, ya que Telmex mantiene su Título de Concesión al realizar un trabajo de cobranza y facturación, no de video. El problema y la duda en el consorcio, externada por las televisoras de cable, era si Telmex iba a ofrecer servicios de video o de televisión, lo cual le es prohibido por su título de concesión.

No es Telmex TV

Las televisoras de cable tienen el temor de Telmex TV, tal como ya aparece con contenidos en toda América Latina. Y han argumentando, una y otra vez, que les den una ventana de oportunidad para poder competir con Telmex.

Sin embargo, Telmex les ha contestado, a través de **Héctor Slim**, su director, o **Arturo Elías**, su vocero y directivo, que las cable-
ras también son monopolios regionales en muchos casos.

Total: la Comisión Federal de Competencia quiere más competidores. Y está por dar luz verde al nuevo consorcio de televisión satelital, de MVS-Dish-Telmex.

Canitec: Telmex viola su título

Obviamente la decisión no será del agrado de la Canitec, la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones, donde se encuentran todas las televisoras por cable.

Alejandro Puente, presidente de Canitec, critica la nueva televisora satelital argumentando que Telmex está violando su Título de Concesión.

Es muy claro: la nueva televisora, seguramente presidida por **Joaquín Vargas**, no es del agrado de las cableras.

La nueva emisora competirá de lleno contra Sky, el sistema de televisión satelital de Televisa, pero no sólo va contra aquélla, sino

que competirá con todas las televisoras de paga del país. Es un jugador más.

Esto es el principio de la guerra de televisoras de paga, donde vienen batallas fuertes.

Bancos, de acuerdo con topes en tasas

La Asociación de Bancos de México vio bien la respuesta del Senado al imponer topes en las tasas de interés sólo bajo dos condiciones: cuando no exista competencia y cuando tengan precios muy elevados.

Sin embargo, **Luis Robles**, presidente ejecutivo del gremio bancario, insiste que dichos condicionamientos están lejos de ser topes fuertes en tasas o controles de precios.

El riesgo de imponer topes en tasas era el de crear productos financieros poco rentables para los bancos, y que al final, fueran sacados del mercado afectando a la población de menores ingresos.

No obstante, como quedaron los topes fueron bien condicionados a varios factores donde el Banco de México, gobernado por **Guillermo Ortiz**, deberá decidir si son condiciones válidas o no para imponer los topes en tasas. Dicho proceso fue bien acogido por la Asociación de Bancos.



Fecha 20.04.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

Banorte, bien librado

Banorte salió bien librado en la encuesta realizada por la revista *Expansión*, en donde apareció entre los primeros tres lugares en ocho de los nueve rubros investigados. En calidad de servicio, atención en caja, servicio en banca electrónica, atención de ejecutivos de cuenta, información a sus clientes, atención en problemas de cuenta, experiencia dentro de las sucursales, comisiones según el servicio que brinda.

Una de las dudas era si Banorte, presidido por **Roberto González Barrera**, y bajo la nueva dirección de **Alejandro Valenzuela**, iba a man-

tener su capitalización y servicio frente a un año tan adverso. Y el único banco grande con capital 100% mexicano lo está logrando.

SHCP: menor deuda y viene FMI

La vocería de la Secretaría de Hacienda da a conocer datos reveladores sobre la menor deuda pública de México. En efecto, la deuda pública neta sobre el PIB, que es un indicador clave para ver nuestro grado de exposición al riesgo, ha bajado hasta 20.6% del PIB. Incluso tomando en cuenta todos los requerimientos financieros del sector

público, como rescate carretero con FARAC, rescate bancario con Fobaproa, obras de energía con Pidi-regas, todo ello trae un saldo histórico de 39.4% del PIB.

En otras palabras: la economía mexicana está sana y sólida en sus finanzas públicas.

Todo ello viene a colación porque podremos tomar la línea flexible del FMI por 47 mil millones de dólares, si es que la necesitamos para seguir fondeando en dólares distintas necesidades del sector privado. Y estamos en posición de poderla tomar sin causar destrozos financieros.

La decisión no será del agrado de la Canitec, donde participan todas las televisoras por cable.